町政の

一般質問



今を問う!



6議員が14項目の質問を行いました。

ページ	質問者	質 問 事 項
7~8	小畑貞夫 議員	・椿山ダムの流入土砂対策と今後の維持管理計画はどうか ・学校現場でのコロナ感染症への対策はどうか ・職員採用情報は町民に公平に知らせるべき
8	原 孝文 議員	・8月豪雨における椿山ダム操作 ・ジャバラ栽培にむけての町の取り組みは
9~10	熊谷重美 議員	・ジャバラ栽培への具体的な支援策は ・通学路の交通安全確認と調査、その対処は ・福祉バス・タクシー券交付要綱条文の追加を
10~11	山本喜平 議員	・子どもの感染防止とPCR検査への助成拡充を ・学校給食無償化の検討はしているのか ・学校統廃合の取り組みはどこまで進んだのか
11	伊奈禎胤 議員	・コロナ感染拡大の中、感染対策の徹底と啓発活動について・公共スポーツ施設の延命のための基金を
12	龍田安廣 議員	・休耕地を市民農園やキャンプ場として貸し出してはどうか

当初予算、補正予算、予算の専決処分とは

●当初予算

一会計年度の年間予算として、年度当初に 成立した予算です。

●補正予算

当初予算成立後に、自然災害や社会情勢の 変化で発生した予想し難い事により、予定 通りの予算執行が困難になった時に、内容 を変更するように組まれた予算です。

●予算の専決処分

本来なら議会の議決・決定しなければならない事項について、町長の判断で議会に代わって意思決定し、執行できる予算です。 主に緊急を要するため、議会を招集する時間的余裕がない場合に実施されます。

全ての予算は、議会の議決・承認が必要です。

本格的な検討に入る 県当局も現状を確認しており こうか 7維持管

砂量を確認して必要な

いる。県には、毎年堆

の3倍で堆砂が進んで

計画堆砂量

148万㎡堆砂して

小畑 貞夫 議員

去工事の内容はどうか。 椿山ダムの土砂撤

ているのか。 約19万㎡(南山陸上競 現在、どれだけ流入し 技場の2杯分)である。 間に流れ込む土砂量は 崩壊などであり、1年 や谷川の浸食と突発的 に流れ込む土砂は、山 理は重要である。ダム えると、ダムの維持管 最近の気象状況を考 で洪水調節容量内に

②洪水調節内の土砂、 ③堆積測量の反映、 摘の①漏水量等未計測 また、会計検査院指

> 竣工から33年が経過 う計画しているのか。 の維持管理は、県はど 善されているのか。 停電時の発電容量は改 月に終了予定だ。 ダム ム上流4㎞区間で24万 ㎡の土砂撤去で来年3 今後の流入土砂など 工事概要は、ダ 令和2年度末

改善されている。 更新工事を行うことで ターに反映、④本年度 測量をダムコンピュー ついては、①毎年計測 に非常用予備電源設備 実施、②現在災害復旧 対策を要望していく。 工事にて対応、 会計検査院の指摘に ③ 堆積

回答している。 格的に検討していくと しており、工法等本 県もダムの現状を確



土砂撤去工事

学校現場でのコロナ感

園、 感染者が確認された場 ているのか。 や対策の協議は行われ イドラインなどの制作 合の対応はどうか。 学校において、コロナ また、保健所と保育 学校の間で対策ガ 本町の保育園 Þ

トの取り扱いはどうな また、抗原検査キッ 教育現場で感染者が

を開くべきではないか。

採用情報が全て公表

されていない。

と連携して丁寧な対策を講じる

機関受診を促す。 ば原則帰宅させ、 徒は、発熱症状があれ 職員用であり、 抗原簡易キットは教 児童生 医療

丁寧な対応と指導を行 っている。 配布や学級指導等を行 ように、お願い文書の いじめにつながらない 今後も実態に応じた また、差別や偏見、

こさせない対策はどう 子供たちの間で誹謗中 しているのか。 た場合の心のケアと いじめを起

員採用情

公平に知らせる取組を行う

課が連携する。 より教育委員会と住民 ては、保健所の指導に の指示、指導に従う。 厚接触者へは、 っている。感染者や濃 おいては、基本的に国 休園や休校措置につい 沿った指導や対応を行 や県のガイドラインに 保育園や学校に 保健所

況はどうか。 職員採用試験の出願状 8月20日締切

が求める人材についての を実現するために、ど 記載がない。 んな人材が必要なのか。 毎回思うのだが、 町の計画 町

視なのか。また、採用 障害のある方にも門戸 は、学力重視か人物重 は思えない。本町採用 要件も高校生や身体に 接で人物像がわかると 試験と1回だけの面

るべき。 報などで公平に知らせ 採用情報は、 職種に関係なく、職員 町民に広

積極性、 タフさ、 本町の人材育成基本指 報に敏感な職員だが、 況は、一般行政職5名、 士5名である。 土木技術職1名、 本町の職員像とは、 今年度の出願状 興味を持ち情 しなやかさ、

いる。 重視としたいと考えて うと同時に選考も人物 いては、今後検討を行 多様な試験方法につ

採用要件については

針に準じる。

用を行う。 慮しながら積極的に採 特性や職場の環境に配 ないが、 をもたれた方への正職 年齢要件のみで、 員採用試験は行ってい 今後も個々の

んどなかった。

る取組を行う。 け公平にお知らせでき 採用情報もできるだ

雨における 操作

ム下流

の河川

整備計画

箇所の早期着工を引き

ひと安心であり、 県へ引き続き



孝文 議員 原

町内各地に大小の爪痕 洪水による被害はほと 配された川の水位は思 を残した。しかし、心 前を彷彿させる規模で、 を記録するなど、10年 メートルに近い総雨量 っていたほど上昇せず、 日高川源流部で千ミリ 問 盆前後の長雨は

数回ある場合、大洪水 あったように思う。 ダムの操作が効果的で 放流量を分析すると、 今回のように長雨が 椿山ダムへの流入、 雨のピークが複

> か。 則に盛り込むべきでな を積んできたなかで規 をもつ。ピーク後の放 することは大きな意味 水位を上げないように ているが、30年も経験 流量は所長判断になっ を防止するうえでダム

る。 200トン多くしてい ことが良かったのでは 期間が9日間と長く、 ないか。今回はピーク ピーク間の小康状態に 頭をよぎったが、雨の 毎秒100トンから 後の放流を流入量より ダム水位を下げられた 10年前の事態が

調節も含めたダムの操 作方法の見直しと、 る激甚化も考え、洪水 最近の異常気象によ

町単独の補助事業で

未成熟の青い果実で

増えた先での課題であ

そこまでは描けて

討している。

加工等は、

生産量が

に助成ができないか検 て苗木や植え付け資材 続き要望していきたい。

ジャバラ栽培にむけ

取り組みたいとのこと して、ジャバラ栽培を 町長の新政策と

のか。

間がかからないことか

ル被害は心配ない。

ら、耕作放棄地の解消

や高齢者の収入にもつ

ながると考える。

内容はどう考えている

収穫するので、

シカや

イノシシさえ防げばサ

問

ある。 はどうなのか。 標などについての方針 目的と思うが、事業目 たな換金作物の導入が 遊休農地の活用と新

ての町の取り組みは 望であり、助成を検討中だ

内の会社 の提案をいただいた。 で栽培してはどうかと 原料のジャバラを町内 物質の製品化をしたが、 ボラトリー」の役員か わっていくのか。 える。町は今後どう関 でいく必要があると考 や加工等にも取り組ん また、販売先の開発 果皮から抽出した 昨年、 「ジャバララ 和歌山 市

組織しており、

町とし

ジャバラ研究会」を 現在、9軒の農家で

を募っているとの話で であり、すでに希望者



ジャバラ

令和3年11月1日発行

な支援策は ラ栽培

約束だけではなく仮契

約は必要と思っている

他の農作物との兼ね合いを見極 めながら植え付け資材を支援



熊谷 重美 議員 仮契約も必要と思うが

するには、何が一番良 がら、ジャバラを推進 えている。他農作物と 植え付け資材などを考 苗木代、土壌改良材等 どう考えているのか。 いか担当課で検討中。 0) 兼ね合いも見極めな 支援については、

町長二期目の取

ャバラ栽培について、 り組みの一つとしてジ

された。具体的な支援 口約束だけではなく 取ってくれる会社との がどうか。果実を買い 員の配置は必要と思う か。専属は無理でも職 が、どう考えているの の手立てが必要と思う 持ちが途切れないため まで年月がかかり、気 策は何か。果実の収穫 支援をしていく等発表 でも取り組める、耕作 将来性がある、高齢者 放棄地を減らしたい、 ない。 対応できるか見極めな が、現状では約束でき なと期待は持っている う少し広がっていくか 栽培に着手された皆さ 心になる方がおればも 員対応については、 めていただきたい。職 ープで栽培研究などさ んで組織しているグル ればならないが、 こちらがどれだけ 気持ちの持続に努 仮契約について 中 П

第62号

通学路の交通安 の対処は

を組み合わせた効果的 等々あるが、把握して ルトの設置、横断歩道 速度規制、グリーンベ 僚会議が開かれ、 通安全対策に関する閣 のラインが消えている るが、他にも歩道整備 講じなければならない いるか。8月4日、 箇所を18カ所としてい かれ、何らかの対策を 交通安全推進会議が開 問
7月に、 ソフト面ハード面 通学路 総理 交

対処している

置等のハード事業は10 ルールを守り安全行動 通安全指導については、 する。子ども達への交 月末までに作成し報告 結果が提出されている。 あり、各学校から点検 ガードレール、歩道設 国から点検の指示が

シー

問

他にも対策を講じなけ 県、御坊署と連携で取 握はしている。 ればならない箇所の把 り組み対処している。 は38カ所で内18カ所は、 れた危険、要注意箇所 課題と思うがどうか。 はないのか再度安全確 作成し、実施すると述 な対策を10月末までに 交通安全指導も重要な ただきたい。児童への でこれに該当する箇所 べられていたが、 調査し対処してい 学校より提出さ

通学路

追加を 緩和・幅を広げる形にできるよう 精査する 分交付要綱条文の ス・タクシー

を受けている者とあ とができる者として、 る。手帳の交付は受け 害保健福祉手帳の交付 身体障害者1級及び2 では、助成を受けるこ 療育手帳、 券交付要綱第2条 福祉バス・タク 精神障 いか。 ればならないと思う

目標に取り組んでいる。 身につけさせることを ができる態度、

能力を

これに準ずるという項 され、外出に困難をき 添付など条件は付けな たしている人のために 運転を控えるよう指示 目の追加は考えられな ていないが、 医師の診断書 医師 から

がどうか

令和3年11月1日発行 第62号

場合、70歳以上の方の み助成対象にしてはど 許証を取得していない 70歳以上の方の同居人 (70歳未満) 運転免許を持たない が運転免

精査する。 られると思うので一度 わらない状態の方がお 答 手帳取得者と変

よう精査する。 幅を広げる形にできる とになるが、少し緩和、 定の年齢以上というこ ていると思う。ある一 れば、交通手段に困っ たない高齢者世帯であ 想定しているが、70歳 構成されている世帯を 未満でも運転免許を持 70歳以上の方のみで

発生すれば、また考え で困っている方が多く く様子を見る。その中 今回広げればしばら

拡充を 検 の感染防 への助成

玩原検査で感染防止に対応したい



山本 喜平 議員

はないか。 ク着用を重視すべきで の全換気と不織布マス 感染防止へ、短時間で ①室内でのエアロゾル 染拡大を防ぐために 学童保育所などでの感 問 学校、 保育 所

うべきではないか。 拡充すべきではないか。 査費への助成を検討し また、社会的PCR検 ①学校では、検

温や健康観察、 消毒、 手洗い マスク

> 置している。 換気のための網戸を設 着用等の指導をはじめ、

解が得られた場合、 ている。不織布マスク 用している。 の着用は、保護者の理 浄機を使用し、 な換気を行い、 ゾル感染の防止に努め 保育所では、 エアロ 空気清 定期的

> 関との協議を経て、 ②抗原検査の活用方法 の着用は、手洗いなど も予定している。マスク 期的な換気を行ってい 施体制を整えてい について、県や医療機 とともに指導している。 有効に活用したい。 学童クラブでは、 空気清浄機の配置 る。 実

ところなので、当面は 抗原検査による感染防 拡充について、本町は、 抗原検査で対応したい。 止対策を準備している PCR検査費助成の

もいいのではとの意見 とは理解している。 送るために、 な成長と健康な生活を 童生徒の心身の健やか て、そこまでしなくて 育活動の一環であるこ 給食の無償化につい 学校給食は、 重要な教 児

検討に入ってない。



今はまだ無償化の段階ではない 食無償化の ているのか

と考える。 の給食を無償化すべき みとして、 めている「義務教育の 完全無償化」の取り組 日本国憲法が定 小・中学校

聞く。本当に困ってい

制

りという意見など多く や、子どもの施策ば

度の上乗せや拡充・ る保護者があれば、

大支援などを考える方

表明していた。 道に乗れば検討する旨 式による共同調理が軌 にすることは、 中学生の給食費を無償 町長は、すべての小・ 親子方

る。

れるのではと思ってい が、町民の理解を得ら

ないのか。 給食の無償化は検討し 商品券を交付するが、 今年度も子育て支援

ベストな方法と思って することが、現状では 商品券で保護者を支援 ら、現行の子育て支援 子、第2子については、 う施策として理解を得 償化は、少子化を少し の段階ではないと考え、 いる。今はまだ無償化 ていると思うが、第1 でも食い止めたいとい 反対意見もあることか 3子以降の給食費無



用しての子どもと職員

簡易検査を頻回に行

②抗原検査キットを活

抗原検査キット

学校統廃合の取 はどこまで進んだのか ら組み

検討委員会で方針や方向性を示したい

等で公表している。今 ①教育委員会はアンケ て聞きたい。 後の取り組み方も含め 紙や町のホームページ ト」の調査結果を地方 関する保護者アンケー 減少に伴う教育環境に 児童生徒数の

②今後、小・中学校の 受け止めたのか。 の公表をすべきではな るようだが、調査結果 アンケートの検討をす 委員会を設置し、町民 適正配置に関する検討

ート結果をどのように

誠実に取り組んでいき しては、今回のアンケ ート結果を真摯に受け 答 本課題について ①教育委員会と

> 町教育委員会のホーム 委員会での協議を経て、

ページに掲載し公表し

②10月中旬を目途に日 性を示していきたい。 検討委員会で議論を重 らも読み取れるので、 な思いがアンケートか よっては、 の減少に伴って、 今後の方針や方向 児童生徒数 切実

でないか。 個々に感染対策を徹底 が増えている。家庭内 強固な啓発活動が必要 る方が多いようである。 染しないと思われてい 感染が多いようである。 歳以下の子どもの感染 が増える中で、ワクチ してもらうためにも、 完了すれば、コロナ感 ン接種の対象でない12 ワクチン2回接種が 全国的に感染者

本格的に議論を重ねた 統廃合の課題について を開催し、町民アンケ

い。年度内に数回会議

ートの内容検討、学校

討委員会を設置した 適正配置に関する検 高川町立小・中学校の

すべく、準備を進めて

1千世帯を対象に実施 い。町民アンケートは、

いる。年内にアンケー

の集計を行い、検討

接種しても感染する場 ワクチンを2回

地域や学校に

と啓発活動に ·、感染対策

法を工夫し、住民に伝える

感染予防対策を徹底し、啓発方



伊奈 禎胤 議員

3密を避ける感染予防 民にしっかり伝える。 啓発方法を工夫し、住 も感染対策を怠らない マスクの着用や手洗い、 染させる可能性がある。 染対策を徹底するよう、 よう伝えている。 ラシを配布し、口頭で 対策を記載した啓発チ 合があり、 ワクチン接種後も感 他の人に感



延命 公有財産管理基金を活用し、 のための基金を ツ施設の

計画的に進める

か。 むにつれ、維持管理費 く済み、経年劣化が進 には、 して蓄えるべきではな くためにも、対応策と に長く利用していただ が多くなる。 ることにより費用が安 早期復旧修繕す 長期に利用する 多くの方

施設を長期に使

進めていく。 費が安価で済むことか も公有財産管理基金を 催予定である。今後と を招いての研修会を開 ら、日常の点検や職員 スの方法など、専門家 でもできるメンテナン 繕することにより修繕 用するには、 有効活用し、 早期に 計画的に

かわベテニス公園整備現場

どんどん進めていきたい 貝す人達の副収入につながれば り、 市民農園やキャンプ場 がたやすくなるため、 都会より人の流入 こうか

龍田 安廣 議員

として貸し出してはど

とする。また、 種については全額補助 節に合った花を植える コスモスなど様々な季 辺地域ではヒマワリ、 耕作放棄地で、 内の休耕地 山に近 家屋周 B

> 棄地 については検討してい て花などを植えること 答 の景観地対策とし 休耕地や耕作放

> > どんどんそういったこ

決まったところは逸脱 ながっていく。法律で 場については、貸すこ そこをクリアできれば、 貸す人達の副収入につ つでいいと思う。 はできないが、うまく つということであれば とにより事業が成り立 も検討していく。 を植えると景観地の1 市民農園やキャンプ 桜やウバメガシなど



になるドングリ、 ればシイタケのほだ木

備長

ガシなどを植える。 炭として使えるウバメ い所では、桜、

成長す

ものを立ち上げ、高速

地バンクというような

利用価値のある空き

のフルインター化によ

休耕地

議場に町民憲章ボードを設置

平成27年5月1日に制定された町民憲章を、町民の方に知っていただき、 愛郷心を高めてもらうために設置しました。







